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正睛彩正睛彩
近视手术安全吗？会不会引发干眼症？

术后视力会反弹吗？……答案都在这里。

术前严苛检查，让她踏实

“我 2020 年夏天过得特别爽，再也不

用时不时就去推眼镜了。”29 岁的小何

（化名）说。小何已经近视 10 多年，左眼

近视 400 多度，右眼近视 600 多度，多年

来她一直想摘镜。

“特别不方便，尤其是夏天，我爱出

汗，一出汗，眼镜就往下滑，需要不停地

扶。”小何说，最难过的是手里拿东西，或

者需要搬东西的时候，简直手忙脚乱。

她想做全飞秒近视激光手术，自己也

做了很多功课，加入了一些微信群，还咨

询身边做过手术的朋友，“我很犹豫，主要

是害怕，担心这个手术做了后，有后遗

症。因为有人说手术后会干眼，也有人说

做了这个手术后容易出现圆锥角膜。”

找一个值得信任的地方做手术，这是

小何最看重的。大概三四年前，她还曾在

网上挂过上海一位医生的专家号。“但因

为在外地，来回有些麻烦，又赶上有事情，

所以最后也没去。”

2020 年夏天，小何看到“相聚同学

会，相约SMILE”的活动时，再次心动了。

“我知道浙二眼科还是挺厉害的，然

后他们的医生也做了很多关于近视激光

手术的科普，像干眼、手术后视力会不会

反弹等，我觉得还挺有道理的。”

小何约了身边几位有意向的朋友一

起去报名，“大家一起，也不那么害怕。”

手术前，小何先接受了术前一系列的

检查，“还挺仔细的，好多项，查了一两个

小时。”这个检查过程，倒是让小何觉得很

踏实。

“我手术第二天就能正常用眼了，复

查出来，视力恢复到 1.0。”甩掉戴了 10 多

年眼镜的小何，觉得特别清爽，“感觉整个

人都轻松了。”

最终打动她的，是专业权威

25 岁的刘菲（化名）也是在去年夏天

这波活动中摘镜的。她和 6 位朋友组团

去浙二眼科做了近视激光手术，享受到了

最大的优惠，减免 5000 元。“又便宜手术

效果又好，可以说性价比超高吧。”时隔半

年，说起这次手术，她这么评价。

刘菲双眼近视 500 多度，戴眼镜也有

10多年了。“我不喜欢戴框架眼镜，因为觉

得自己不合适，戴上太丑了。这么多年，一

直戴隐形眼镜，觉得很麻烦，去哪里都不能

忘记戴‘装备’，而且时间长了，眼睛会很干

或者有异物感，有时候戴不进去。”

现在做全飞秒近视激光手术的地方很多，

刘菲也四处打听过，“有些地方价格非常便宜，

说实话，还蛮心动的，但想想也不能光看价格，

最重要的还是找个专业权威的地方。”

她身边的朋友也对她说，这个手术，其

实术前检查很关键，会影响手术效果的。

“所以也不能只看设备啊，或单独某个

医生啊，还要看整个团队。”一番考量下来，

刘菲决定还是去浙二眼科中心，“刚好又赶

上他们有活动，我就没什么好犹豫的啦。”

患者最关心的，是这些问题

去年暑假活动中，像小何和刘菲这样

的患者，对于全飞秒近视激光手术，提了

很多问题，我们也总结了大家问得最多的

几个问题，请浙二眼科中心屈光手术专科

主任医师邱培瑾逐一做个解答，为这次想

摘镜的读者，先来解疑解惑。

近视手术安全吗？近视激光手术的

安全系数是比较高的，这已经被大量的研

究和病例证明。2018 年的诺贝尔物理学

奖是激光领域的两大发明 ，其中的激光

的啁啾脉冲放大技术被应用于医学领域，

近视飞秒激光矫正手术就是其中之一。

对于很多人关心的：手术后会不会引

发干眼症？邱培瑾曾对近百位患者进行

术后跟踪：微创的全飞秒近视激光手术最

大限度地保留了浅层角膜神经的完整性，

对角膜上皮基底膜下的神经丛破坏最小，

有效地保护了角膜知觉，避免了因角膜知

觉严重下降引起的泪液分泌量减少。

做了近视手术后，视力会反弹吗？从

手术原理来说，激光近视手术是根据你需

要矫正的近视度数，在保证足够安全的前

提下，切削掉相应厚度的角膜，术后切削

掉的角膜并不会再生长出来。

但为什么又有人说自己的近视又反弹

了呢？首先可能患者本身不适合做手术。

如果强行给这类患者做了手术，可能手术

效果不够理想，会导致近视度数在术后又

反弹了100~200度左右。另外，部分患者

术前本身近视度数不太稳定，以及不科学

的用眼习惯，会导致出现近视加深的风险。

近视一两百度，度数太低所以做近视

手术效果不好？事实上，只要通过严格的

术前检查确定适合做近视激光手术，术后

基本均可获得较好的视觉质量。其实，近

视激光手术对于中低度近视患者是更有

利的，因为中低度近视患者的眼部条件更

适合，而且近视度数越低，术后恢复越快。

近视激光手术后多久可以正常生活

和工作？手术快，恢复也快，不影响工作

和生活。手术时间只需要几分钟到十几

分钟，术后即可睁眼、回家。术后数小时

内少部分患者会有流泪、异物等轻微不适

症状，通常术后第二天就可恢复。

激光近视手术前为什么要做眼睛的

全套检查？术前检查有20项左右的检查

项目，有患者问，能简化吗？严谨、科学和

规范的全盘检查，是保障手术成功和维持

最佳矫正视力的第一步。近视手术安全

与否，一套标准、规范、系统的术前检查，

功不可没。它不仅可以帮助医生设计出个

性化的手术方案，为良好的术后效果打下

基础，还能够发现近视患者是否

适合手术，确保手术安全，实现

预期的术后恢复视力。

每年春节前，前来浙二眼科

中心做屈光手术的患者人数就会激增，甚

至出现一号难求的情况。“最高峰的时候，

我们一天要做100多台手术。”邱培瑾说。

钱江晚报再次联合浙

二眼科中心送出的这份价

值百万元的新春大礼，不

容错过！参与方式和优惠

幅度和去年暑期相同：5

人及以上组团 8 折；3 人组

团 8.5 折；2 人组团 9 折，最

高可减免 5000 元。手术

将由浙二眼科中心屈光手

术权威团队专家主刀。

浙二眼科中心将为参

与本次活动的患者开出绿

色通道，缩短预约和检查

的时间。

具体参与流程，请扫

以下二维码咨询客服人员。

近视摘镜新春大礼
最高可免5000元
近视摘镜新春大礼
最高可免5000元

福利社

260 多人报名，100 多人预约全飞

秒手术，最高减免5000元。

29 岁女孩成功摘镜后，忍不住发

圈炫耀：再也不怕一流汗，眼镜就掉下

来了！

2020 年暑期，钱江晚报联合浙二

眼科中心、蔡司公司共同推出“相聚同

学会，相约 SMILE”活动，首次放送全

飞秒近视激光手术价值百万元的福

利，受到众多读者的热捧和认可。活

动结束后，还不时有读者留言咨询：上

次没赶上，还会有第二波吗？

2021 年的春节将至，被大家心心

念的第二波活动来了！钱江晚报再次

联合浙二眼科中心为想摘镜的你送出

这份同样价值百万元的新春大礼：拉

上三五好友同行即可一起享受全飞秒

近视激光手术8~9折不等优惠，最高可

以节省5000元。

最权威的眼科团队为你保驾护

航，如果想摘镜，这就是最好的时候。

本报记者 吴朝香 通讯员 曹露婷

手术前女孩做了20多项检查
检查越严格，心里越踏实
钱江晚报再次联合浙二眼科中心送出价值百万元的近视摘镜新春大礼
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